



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Notorio apoyo.** En Querétaro no hay titubeos. Fue el estado que más aportó firmas a nivel nacional para **Xóchitl Gálvez**, eventual candidata del Frente Amplio por México a las elecciones presidenciales en 2024. Es innegable que las estructuras del PAN se encuentran unidas bajo el liderazgo del gobernador **Mauricio Kuri**. Esta fortaleza llegó hasta las calles, con 144 mil queretanas y queretanos, quienes se sumaron al llamado del PAN para brindar su apoyo a **Gálvez**. No pasó inadvertido el convencimiento que en Querétaro tienen por la *señora X*. Movilizaciones así no las tiene... ¡ni **Obama!**

**2. Punto de quiebre.** Para los integrantes de la Cuarta Transformación, que lidera el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, el caso del fiscal de Morelos, **Uriel Carmona**, es paradigmático: es la primera vez que se juzga a un funcionario de alto nivel por encubrir un feminicidio. Aseguran que el Poder Judicial lo ha protegido, olvidándose de las víctimas. Lo cierto es que luego de recibir un cuarto amparo a su favor, **Uriel Carmona** abandonó el penal de El Altiplano, propinando otro revés legal al expediente de la 4T. La urgencia por hacer a un lado al fiscal sigue siendo el tema.

**3. Río desbordado.** Desde el Suchiate y hasta el río Bravo, el tránsito de migrantes acarrea problemas que las autoridades no resuelven. Ante el incremento de migrantes, líneas de autotransporte anunciaron que limitarán el número de boletos que se les venden a los extranjeros. Y ahora **Ricardo Gallardo**, el gobernador de San Luis Potosí, tiene el problema encima. Ante la llegada masiva, fue cerrada la Casa del Migrante. Se agotaron los espacios del inmueble y tampoco tienen recursos para apoyar. **Francisco Garduño**, el titular de Migración, es el menos interesado en solucionar el problema. Sólo busca lavar su imagen.

**4. Quédate en casa.** ¿Será que **Hugo López-Gatell** se anticipó a los tiempos? ¿O quizá no tomó en cuenta la marcha atrás que dio **Cuahtémoc Blanco**, gobernador de Morelos, después de manifestar al Presidente su intención por contender en Morena por la candidatura a jefe de Gobierno capitalino? "Me pongo al servicio de las mejores causas: la defensa y continuidad de la transformación en la Ciudad de México", dijo el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud y encargado de dirigir la estrategia de la emergencia por covid. Hay un candidato más fuerte. ¿Lo repetimos? Quédate en casa.

**5. Extralimitados.** Es fácil rebasar ciertos límites. Como una nación en desarrollo, se ha logrado que la ley cobije a todos por igual, pero dos casos han llamado la atención. El de una persona trans, a quien sacaron de los baños de la Cineteca Nacional y después vandalizó la dulcería, junto a la agresión de la diputada trans **María Clemente García** a las legisladoras **Teresa Castell** y **Melissa Vargas**. "¡Amarren a su perra!", les gritó, durante un desencuentro, la morenista **García** en el debate del Paquete Económico 2024. ¿Éste es el nivel de discusión en el Congreso? Sin palabras.